
  

 

Protokoll 
 

„Goslar mit Energie e. V. “ 

Mitgliederversammlung 
 

27.03.2008,  

im Hotel Die Tanne,  

Goslar, Bäringerstraße 10 

von 19.00 bis 20.40 Uhr 

 

Tagesordnung: 

 

1.  Begrüßung und Eröffnung und  

     Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.  Überprüfung der Stimmberechtigung 

3.  Abstimmung über die Tagesordnung 

4.  Wahl des Versammlungsleiters 

5.  Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden und Aussprache 

6.  Kassenbericht des  Schatzmeisters  und Aussprache 

7.  Rechungsprüfungsbericht der Kassenprüfer 

8.  Entlastung des Vorstandes 

9.  Neuwahl des Schatzmeisters 

10. Bericht des 1. Vorsitzenden über zukünftige Vorhaben 

11. Behandlung der vorliegenden Anträge 

12. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Herr Dr. Römer begrüßt alle Mitglieder und Gäste und eröffnet damit die 

Mitgliederversammlung des Goslar mit Energie e. V.. Er stellt fest, dass die Versammlung 

beschlussfähig ist, da mehr als sieben stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind.   

 

 

TOP 2 

Herr Römer überprüft die Anwesenheitsliste – es sind 26 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend.   

 

 

TOP 3 

Die Tagesordnung wird von Herrn Dr. Römer vorgestellt und von den Mitgliedern einstimmig 

angenommen. 

 

 

 

 



  

TOP 4 

Frau Grüne schlägt Herrn Lohse als Versammlungsleiter vor.  

Herr Lohse wird einstimmig als Versammlungsleiter durch Handzeichen gewählt.  

 

TOP 5 

Herr Dr. Römer präsentiert den Rechenschaftsbericht.  

Auf Rückfrage von Herrn Lohse ergeben sich keine weiteren Anfragen von den Mitgliedern.  

 

 

TOP 6 

Herr Bodack stellt den Kassenbericht vor – es gibt keine weiteren Rückfragen seitens der 

Mitglieder.  

 

 

TOP 7 

 Herr Grüne als 1. Kassenprüfer erläutert den Prüfungsbericht und legt dar, dass sich die 

Unterlagen in einem ordnungsgemäßen Zustand befinden und zu keinerlei Beanstandungen 

geführt haben. Es gibt keine Rückfragen dazu von den Mitgliedern. 

 

 

TOP 8 

Herr Lohse ruft diesen Tagesordnungspunkt auf.  

Herr Grüne stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  

Die Mitglieder entlasten den Vorstand mit 25 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung.  

 

 

TOP 9 

Herr Dr. Römer bedankt sich bei Herrn Bodack für die geleistete Schatzmeistertätigkeit.  

Herr Bodack steht nicht weiter als Schatzmeister zur Verfügung. 

Herr Lohse eröffnet das Wahlverfahren. Frau Grote-Bichoel schlägt Herrn Zogbaum als 

Schatzmeister vor. Herr Zogbaum nimmt den Vorschlag nicht an.  

 

Herr Grüne ist bereit, dass Amt des Schatzmeisters für 1 Jahr zu übernehmen.  

Herr Lohse erläutert, dass die Wahlperiode lt. Satzung 2 Jahre beträgt.  

Es wird darüber abgestimmt, abweichend von der Satzung den Schatzmeister für die Dauer 

von einem Jahr zu wählen.  

Die abweichende Wahlperiode von einem Jahr wird einstimmig angenommen.  

 

Herr Grüne wird einstimmig in das Amt des Schatzmeisters gewählt.  

Herr Grüne nimmt die Wahl an.  

 

Herr Lohse weist darauf hin, dass durch die Wahl von Herrn Grüne zum Schatzmeister die 

Wahl des 1. Kassenprüfers erforderlich wird.  

Herr Zogbaum wird vorgeschlagen; er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl zum  

1. Kassenprüfer an.  

 

 

TOP 10 

Herr Dr. Römer berichtet über die laufenden und geplanten Projekte in 2008 (Energiebüro, 

PV-Bürgeranlagen, weitere Energieprojekte: Wasserkraft, Holzvergaser, Geothermie, 

außerdem Schulungen, „Energie und Wohnen“ – Workshops und Energiemesse. 



  

 

TOP 11 

Herr Lohse weist darauf hin, dass im Vorfeld keine schriftlichen Anträge eingereicht wurden.  

Dringlichkeitsanträge werden auch nicht  eingebracht.  

Der Tagesordnungspunkt entfällt.  

 

 

TOP 12 

Es werden verschiedene Vorschläge von den Mitgliedern für weitere Arbeitsgruppen 

gemacht: 

 

a) Gesprächskreis „Biogas, Nutzung als Treibstoff für Busse“ 

Herr Haisch steht für einen Gesprächskreis zur Verfügung.  

 

b) Das große Thema „Energiesparen“ soll in die Presse gebracht werden mit 

konkreten durchschnittlichen Verbrauchszahlen, an denen sich interessierte 

Verbraucher/-innen orientieren können. 

 

c) Herr Mahnke weist daraufhin, dass der Landkreis Mitarbeiter beschäftigt, die bei 

dem Internetauftritt bzw. der laufenden Aktualisierung behilflich sein könnten.  

 

d) Frau Grüne weist darauf hin, dass die Protokolle der Gründungsversammlung 

sowie der ersten Mitgliederversammlung noch nicht versandt wurden. Sie werden 

zusammen mit dem Protokoll für diese Sitzung zugemailt bzw. verschickt. 

 

Herr Lohse als Versammlungsleiter beendet den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung.  

 

Herr Dr. Römer dankt den Mitgliedern und Gästen für ihr Kommen und ihre engagierte 

Mitarbeit. Er bittet um weitere tatkräftige Unterstützung, da die anstehenden Aufgaben des 

Vereins nicht allein vom Vorstand und dem Energiebüro mit Herrn Stieler geleistet werden 

können.  

 

Abschließend weist er auf das ausliegende Informationsmaterial hin und wünscht zum 

Ausklang noch gute Gespräche.  

 

Goslar, den 27.03.2008 

 

 

 

 

 

                 

Jörg Lohse        Renate Grüne 

Versammlungsleiter      Protokollführerin 

 

 

 

 

         

    Dr. Gottfried Römer  

1. Vorsitzender 


